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В соответствии с дорожными 
картами, утвержденными в 2014 
и 2018 годах, активно работа-
ют и вышли на рынок «Газпрома» 
24 предприятия. на проведение 
аттестации в компании направ-
лены заявки на 235 видов про-
дукции. По результатам оценки 
227 наименований включены в 
Единый реестр материально-
технических ресурсов, соответ-
ствующих требованиям и допу-
щенных к применению на объек-
тах «Газпрома». напомним, что 
за последние шесть лет компа-
нией приобретена продукция 
республики на сумму свыше 17 
миллиардов рублей, в том числе 
более трех миллиардов – в ми-
нувшем году.

Генеральный директор ООО 
«Газпром трансгаз Уфа» Ша-
миль Шарипов акцентировал 
свое внимание на выработке но-
вых решений в данном направ-
лении. В частности, назрела не-
обходимость подготовки пакет-
ных предложений по инноваци-
онным продуктам, в том числе 
представленным предприятия-
ми малого и среднего бизнеса, 
которым сегодня сложно выйти 
на большой рынок. 

– несмотря на сложный пе-
риод, мы успешно продолжаем 

раскрывать потенциал респуб-
ликанских производителей в 
масштабах «Газпрома». Разра-
ботки и технологии, используе-
мые в газовой отрасли, зареко-
мендовали себя с хорошей сто-
роны. Продукция наших партне-
ров конкурентоспособна, и я 
надеюсь, что вместе мы усилим 
работу в части ее продвижения, 
– добавил он. 

Предложения по внедрению в 
деятельность ПАО «Газпром» но-
вых видов изделий и оборудова-
ния внесли представители ПАО 
«ОдК-УМПО», Инжинирингово-
го центра УГнТУ, ООО «Уфим-
ский компрессорный завод», АО 
«УППО», ООО «нТЦ «Энергоав-
томатизация», ПАО «АК ВнЗМ». 
Профильными департаментами 
ПАО «Газпром» даны рекоменда-
ции по дальнейшим действиям. 

В завершение встречи приня-
то решение о разработке и по-
следующем подписании актуа-
лизированной дорожной карты 
проекта по расширению исполь-
зования высокотехнологичной 
продукции организаций Респуб-
лики Башкортостан, в том числе 
импортозамещающей, в интере-
сах ПАО «Газпром».

Ляйсан ФАйЗУЛЛИНА

Раскрывая промышленный 
потенциал республики
В Уфе в формате видеоконференцсвязи состоялось 
заседание по вопросам взаимодействия промышленных 
предприятий Башкортостана с газовой компанией

ВЕКтОР РАЗВИтИЯ 

Открывая 
встречу, начальник 
Департамента 
ПАО «Газпром» Виктор 
шарохин отметил, что 
в нашей республике 
успешно ведется 
работа по привлечению 
высокотехнологичной 
продукции 
региональных 
производителей, 
и эффективное 
партнерство сторон 
имеет стратегическое 
значение для всех 
участников процесса. 

4 РАкУРС

Уфимский двигатель АЛ-31Ст производства 
ПАО «ОДК-УМПО» – в авангарде импортозамещающей 
продукции региона для газовой отрасли

до января 2015 года в Уфе ведение 
наследственных дел между нотариуса-
ми было распределено по начальным 
буквам фамилий умерших и месту жи-
тельства наследодателя в соответству-
ющем районе города.

С 2015 года принцип распределения 
был отменен в связи с внесением изме-
нений в Основы законодательства РФ о 
нотариате, и теперь наследник вправе 
обратиться к любому нотариусу г. Уфы.

Как правило, при выборе наследник 
ориентируется на удобство расположе-
ния нотариальной конторы или на реко-
мендации знакомых, либо идет к нота-
риусу, к которому уже обращался ранее. 
Однако следует знать, что такой выбор 
есть только у наследника, который пер-
вым подаст заявление. А остальные бу-
дут обращаться к тому нотариусу, в про-
изводстве которого уже находится от-

крытое наследственное дело, так как 
на территории Российской Федерации 
может быть заведено только одно на-
следственное дело.

Если наследники не знают, заводи-
лось дело или еще нет, то проверить 
это можно на официальном интернет-
ресурсе «Реестр наследственных дел». 
доступ к нему предоставляется любому 
заинтересованному лицу в любое вре-
мя. для этого в адресной строке брау-
зера введите данные: https://notariat.
ru/ru-ru/help/probate-cases/. Вве-
дя ФИО наследодателя, дату его рож-
дения и смерти, вы получите информа-
цию о наличии или отсутствии откры-
того наследственного дела. Если дело 
уже имеется, ресурс также выдаст ин-
формацию о его номере и открывшем 
его нотариусе.

Нотариальная палата РБ

Кто первый, тот и выбирает

юРИДИчЕСКАЯ КОНСУЛЬтАцИЯ

Остальные наследники будут обращаться 
к нотариусу, который уже открыл дело 
по поданному заявлению 

У меня умер папа. Он проживал и был прописан 
в Демском районе Уфы, а я сама живу в черниковке, 
в Орджоникидзевском районе. Ездить для оформления 
наследства к нотариусу в Дему очень далеко и 
добираться неудобно. Могу ли я обратиться к нотариусу 
не по месту прописки отца?

Светлакова М.

Вуз трудился над проектом 
совместно с тремя выпускни-
ками, работающими сегодня 
на частном предприятии.

– Идея возникла в конце 
января 2021 года. Мы изучи-
ли все аналоги иностранных и 
отечественных производите-
лей (кстати, в нашей стране 
пандоматы выпускают всего 
четыре компании), выявили не-
достатки и разработали свою 
уникальную конструкцию, в ко-
торой постарались устранить 
все минусы, – рассказывает 
заведующий кафедрой мате-
матики Ильдар Бадретдинов.

По его словам, одним из 
основных недочетов являет-
ся то, что большинство пандо-
матов действуют по принципу 

считывания штрих-кода, а это 
зачастую приводит к ошибкам. 
Однако в «Табигате» за про-
цесс распознавания пред-
метов отвечает «умный ро-
бот». Если вы положите в 
машину нечто неподходя-
щее, скажем, коробку из-
под сока, то она ее не при-
мет и через соответствую-
щее окно выдаст обратно.

Имеется у разработки и ряд 
других конкурентных преиму-
ществ. Словом, неудивитель-
но, что участники выставки ею 
заинтересовались. А вообще, 
о необходимости внедрения 
пандоматов в Башкортостане 
говорится давно. По разным 
сообщениям Министерства 
природопользования и эколо-

гии РБ, первые такие установ-
ки в ближайшее время должны 
появиться в городе Октябрь-
ском или Туймазах. По данным 
регионального оператора, об-
служивающего эти террито-
рии, в процессе – перегово-
ры с производителями. Какими 
именно, не уточняется.

наверняка читателей ин-
тересует и то, сколько денег 
пандоматы помогут сэконо-
мить простым людям на раз-
дельном сборе отходов. на-

пример, стоимость килограм-
ма сданного в пандомат ПЭТа, 
по информации Минэкологии, 
составит около одного рубля. 
Между тем, рыночная цена ки-
лограмма вымытой и отсорти-
рованной по цветам ПЭТ-тары 
варьируется от 20 до 25 руб-
лей. Разницу в «прайсе» объ-
ясняют расходами на содер-

жание автоматов (электро-
энергию, охрану, программное 
обеспечение), а также затра-
тами на мытье вторсырья и его 
сортировку.

По предварительным све-
дениям, оплата сданной ме-
таллической и ПЭТ-тары бу-
дет происходить не живыми 
деньгами, а путем пополнения 
единой транспортной карты 
«Алга». Также рассматривает-
ся возможность предоставле-
ния гражданам скидок за вывоз 
ТКО: пандомат начнет выдавать 
чеки с уникальными штрих-
кодами. жители смогут обра-
титься с ними в офис регопе-

ратора и пополнить баланс 
своего лицевого счета. да, 
разбогатеть на этом не вый-
дет, но главная задача нов-
шества в другом – снизить 
нагрузку на экологию, сде-
лать так, чтобы как можно 
меньше мусора отправля-

лось на захоронение и как мож-
но больше – на переработку.

В целом тема перехода на 
селективный сбор отходов ста-
новится все актуальнее. По 
плану полностью перейти на 
раздельный сбор ТКО наш ре-
гион должен к 2024-му. Как за-
верил участников очередного 
заседания Президиума Пра-

вительства Башкортостана 
министр природопользования 
и экологии РБ Урал Исканда-
ров, до конца нынешнего года 
доля населения республики, 
вовлеченного в РСО, соста-
вит не менее 70 %. для срав-
нения: по состоянию на 1 фев-
раля показатель был равен 37.

Как совершить такой ска-
чок? По словам спикера, в 
2021-м завершится оснащение 
школ контейнерами для селек-
тивного сбора мусора. В сель-
ской местности намеревают-
ся внедрить дуальную систему 
сбора отходов, установить сет-
ки для пластиковых бутылок, а 
в городах разместить цветные 
контейнеры для бумаги, стек-
ла, пластика и несортирован-
ных ТКО. для мотивации жите-
лей многоэтажек рекоменду-
ется законсервировать мусо-
ропроводы (в уфимских домах 
уже заварено более пятисот).

Пока в регионе 14 мусоро-
сортировочных заводов, а тре-
буется построить еще десять. К 
примеру, в нынешнем году со-
бираются запустить комплекс в 
Туймазах: он станет единствен-
ным в своем роде в Башкорто-
стане – органические отходы 
здесь будут перерабатывать 
в удобрения. А в Стерлитама-
ке уже появилось первое про-
изводство SRF-топлива – про-
дукта, получаемого при пере-
работке твердых отходов.

Арина АСтАФЬЕВА

экологичное будущее всё ближе
В регионе разработан проект по внедрению 
системы пандоматов (фандоматов)

«МУСОРНАЯ РЕФОРМА»

эта новость пришла из Башкирского 
государственного аграрного университета. Речь – об 
установках под названием «табигат», предназначенных 
для сбора Пэт, стеклянных и алюминиевых банок 
в обмен на символическое вознаграждение. Еще 
недавно жители республики видели похожие разве 
только в кино, но, возможно, уже скоро полезные 
агрегаты появятся и на наших улицах, в школах и тРК.

титься с ними в офис регопе-

Первый экспериментальный 
пандомат «табигат» 

был продемонстрирован 
на недавнем экологическом 

форуме


